

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14
 Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes
 Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de
 funeral y comunicados á precios convencionales.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herreria de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Carmen.

Darán razon y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

LA REGION

SIN EXCUSA

Nunca como al presente ha sido excusable si es que cabe la excusa, la tardanza en la presentacion de los presupuestos municipales al Ayuntamiento y el olvido de este en pedir á la comision el cumplimiento del encargo que en su dia obtuvo de la corporacion municipal.

Si los pasados dias de la inundacion

pudo hasta cierto punto suspender los trabajos de las comisiones para que estas á una se ocuparan en lo que importaba más de cerca, en lo que reclamaba más preferente atencion como era todo lo concerniente á la horrible calamidad que ha asolado nuestra hermosa vega, hoy ya, pasados los primeros momentos y los primeros dias siguientes al desastre sufrido, no hay nada que pueda excusar la tardanza que se observa en la presentacion de los presupuestos que habrán de regir en el próximo año económico.

Nadie, es cierto, ha pensado aquí en presupuestos ni ha recordado en semejante cosa, que harto tiene la opinion y tendrá por mucho tiempo con preocuparse de los males experimentados por el último desbordamiento del Segura y con meditar y estudiar los remedios consiguientes al daño sufrido por cada cual y los necesarios á prevenir en lo posible el azote terrible de las inundaciones.

Pero si esto es así, no es tambien menos cierto que el precepto legal incumplido hasta ahora y excusable hasta cierto punto si se quiere, no tendrá excusa en adelante si la demora en la presentacion y aprobacion de los presupuestos se prolonga indefinidamente sin causa alguna que lo justifique.

La ley municipal prescribe que el 15 de Marzo comunicarán los ayuntamientos al Gobernador el presupuesto aprobado para el solo efecto de que corrija las extralimitaciones legales si las hubiere, y este precepto de la ley que ya no puede ser cumplido, no debe demorarse por más tiempo sin incurrir ante la ley y ante la opinion en mayor responsabilidad, tanto más cuanto que la

confeccion del presupuesto es quizá y sin quizá el asunto de mayor interés entre todos para el Ayuntamiento y cuando este en la discusion y aprobacion continuará como siempre con calma y parsimonia incomparables.

Por tanto urge, pues sabemos que hasta la fecha no ha puesto la comision mano en el asunto, urge repetimos, que por el presidente de la misma se cite sin demora alguna á la comision y que empiece sin pérdida de tiempo sus trabajos si es que hay voluntad de que estos terminen para el quince del corriente y queden presentados al Ayuntamiento cuando discutidos y aprobados debían haber sido ya presentados al Gobernador.

¡CABALLO!

Denle Vds. el tono que quieran: de admiracion, de desprecio, de asco; por activa y por pasiva es el héroe del dia, y según van las cosas, la próxima generacion habrá de respetarle como á un consanguíneo.

La China nos dió el ejemplo de sus «poneys» cebados y destinados á la alimentacion. En París hay ya 120 carnicerías hipofágicas, y un año con otro los mataderos sacrifican 20.000 solipetos. Un puñado de ricos industriales viven de los frecuentes accidentes que sufren los modernos Pegasos en la calles de la capital llamada el «Infierno de los caballos.»

Que uno de estos cae y se fractura una pata. Cinco minutos despues se presenta un carro especial, cuyo nombre no puede ser mas gráfico: *monte-à-regret*; el conductor maniobra un torno, este hace funcionar una plancha, don-

de colocaron el cuadrúpedo herido, y en un dos por tres, el convoy sale andando para el matadero. Llegado aquí, colócanle á la víctima una careta y de un martillazo en la frente con un mazo como el de los picapedreros, cae muerto el animal.

En seguida le sangran, y para que la sangre gotee y la carne quede blanca, le suspenden de una maroma provista de garfios. Luego le despellejan, y vuelto á colgar, le «vacian»; limpiándole con un lienzo blanco. Poco despues no le quedan dentro del caparazon más que los pulmones, los cuales se dejan adheridos para que los inspectores de la prefectura de policía vean si la carne está sana, y en este caso le aplican un sello de acero caliente al rojo, con las iniciales V. P. (Villa de París.)

Ya la res puede ser detallada en las carnicerías, donde se vende de 30 céntimos á 1 franco 20 la libra, según los trozos. Los que la venden afirman que la carne es mas tierna que la de buey, y sabe como á carne de pollo y grasa de ganso, con cierto tufillo especial, al que hay que acostumbrarse.

La opinión de los que la comen es difícil de obtener, porque nadie quiere confesar que por economía se alimenta con caballo. De manera que los principales consumidores son los fondistas de segundo orden: los tenderos que tienen mesa de dependientes, los boticarios, que la emplean en la preparacion de «vinos nutritivos» y polvos de carne; los chacineros, para los salchichones y otros embutidos; y, por último, las mujeres casadas y arregladas, que propinan á sus maridos caballo por ternera, fin de cubrir con la diferencia de precio los déficits de toilette.

De todas suertes, la carne es sana, porque el caballo no se alimenta sino de cosas sanas: paja, cebada, heno, salbado. Un caballo de 500 libras dá 380 netas de carne.

El caballo no tiene desperdicio.

La sangre sirve á los taberneros para «encolar» el vino, á los tintoreros para sus tintes, para hacer abonos agrícolas y para preparar ciertas pastillas farmacéuticas, á cuya propaganda no tengo necesidad de contribuir nombrando-

las. Por último, los refineros de azúcar se la disputan á buen precio, pues la sangre de caballo posee treinta grados de riqueza sacarina, mientras la de buey sólo alcanza diecisiete ó diecinueve cuando más. Un caballo contiene, por término medio, 35 litros de sangre, que se vende á 30 céntimos el litro.

La piel la pagan los curtidores á 14 francos. Las crines y la cola valen un franco cincuenta. Las herraduras se revenden á razon de seis francos los cien kilos.

Los huesos, destinados á convertirse en negro animal para el abono de tierras, pesan unos 100 kilos y valen cinco francos.

En fin, los intestinos, cuyo tejido es finísimo, se trasforman en caoutchouc y en mangos de paraguas; y hace poco que los industriales han descubierto la manera de hacer tambien con ellos flores artificiales superiores á las que se elaboran con sedas.

El caballo que emperregila á las mujeres despues de llevarlas en coche, va á salvar ahora á los niños sometidos al procedimiento de Roux.

Con los 400.000 francos desembolsados por el pueblo de París para subvencionar el maravilloso invento, van á crearse caballerizas especiales donde los filtros vivientes serán mantenidos por el Municipio.

Veinte caballos bastarán para surtir la vacuna necesaria para la poblacion de París. La alimentacion de un caballo se calcula aquí en 1.000 francos anuales; de suerte que en el próximo presupuesto figurarán cuatro mil duros de piensos, junto á las dietas de los señores concejales.

Digan Vds. ahora si no resulta héroe del día el caballo habiéndose elevado á la categoria de ser presupuestivo.

W.

SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras y 44 molla.

Mañana se reunirá la Comision provincial para tratar de varios asuntos de interés, siendo uno de ellos, el conocer de una solicitud que ha remitido este

ayuntamiento pidiendo la condona de la contribucion, y de cuya instancia ha de formular el correspondiente dictamen.

El mercado de ayer estuvo bastante desanimado á consecuencia sin duda, del frio intenso que se dejaba sentir, que no se podia transitar por las calles impropio de esta poblacion y mucho más de la época en que nos encontramos, asi es que afluyó poca gente, y escaso el número de transacciones que se realizaron.

Administracion de consumos de Orihuela.

MARZO DIA 5

| | Ptas. | Cts. |
|----------------------------------------------------------|--------------|-----------|
| Recaudacion anterior. | 1615 | 59 |
| Recaudado por especies introducidas hoy dia de la fecha. | 589 | 95 |
| Recaudado de conciertos en el dia de la fecha. | 21 | 00 |
| Suma total. | 2.226 | 54 |

Según los trabajos que se están realizando en la direccion general de comunicaciones, parece que vuelven á establecerse los peatones y carteros rurales que fueron suprimidos hace dos años.

Anteayer casa de D. Eugenio Maestre, fué acometido de un síncope, nuestro querido amigo D. Atanasio G. Cubero, el cual trasladado á su casa en un carruaje se metió en cama, volviéndole á repetir.

Parece que ya no ha tenido novedad.

Segun dice un colega local la «Sociedad Oriolana» se halla próxima á desaparecer y su duracion todo lo sumo será hasta el domingo próximo, pues si en el citado dia no se ha hecho efectivo el primer dividendo al dia siguiente quedará disuelta la sociedad.

Lo sentimos, y mucho más lo sentimos, porque han de censurarnos los forasteros, han de decir que cuantos proyectos se proponen en este pais, ninguno no llega á feliz término, y si

TELEGRAMAS.

alguno por casualidad se realiza como la «Luz» luego veremos en que viene á parar.

Ello dirá, que no se tardará mucho.

Se ha verificado la eleccion de diputados á cortes por la circunscripcion de Murcia.

Han salido triunfantes el Sr. Pulido obteniendo 10,598 votos, Sr. Melgarejo 7,536, y Sr. Garcia 3,584, quedando este último derrotado, pero no desairado.

D. José Esteve Jofe local se halla complacido habiendo demostrado, que una docena de hombres unidos valen mas, pero mucho mas que muchos desorganizados.

Ya lo creo, ¿quien duda eso?

Una docena de hombres unidos y compactos y activos, valen muchísimo mas, que muchos, que no se hallen completamente identificados.

La union constituye la fuerza.

Anoche se dejaban oír lamentaciones acompañadas de lloros que salían de algunas casas, á consecuencia de haberse separado del hogar domestico el hijo querido que marchaba á Murcia á incluirse al regimiento que le destinaban para servir á su pátria.

Pobres madres, cuantas lágrimas han de verter por la separacion de sus queridos hijos.

¡Quiera Dios que pronto volvais á abrazarlos rebotando salud! El tiempo trascurre con vertiginosa rapidez.

Pronto volveréis á verlos ¿que son dos años ni tres? Nada, un soplo, un momento.

En Lisboa, fué anteayer mañana muerto de una puñalada, un agente de policía.

Habiendo advertido que unos ladrones habian penetrado sigilosamente en un establecimiento para robar, fué tras ellos y los sorprendió cuando estaban acupados en su criminal tarea.

Entonces les dió el alto é intimó para que se rindieran; pero uno de los ladrones, en vez de obedecer las órdenes del agente, se lanzó sobre él y le asestó una cuchillada mortal.

El Conde de la Mortera ha ofrecido costear en Cuba de su bolsillo particular, una guerrilla de licenciados del ejército y guardia civil.

La Regente se encuentra muy mejorada.

El Embajador de los Estados Unidos ha ofrecido al gobierno el apoyo de su nacion para combatir al filibusterismo.

Se han presentado trece individuos de la partida de Barrero que se cree disuelta.

Se sabe oficialmente que Máximo Gomez se encuentra en Santo Domingo, y Maceo en Costarica.

Hoy se leerá en el Congreso un proyecto de ley, concediendo un crédito de tres millones de pesetas para cubrir atenciones de la Isla de Cuba.

La partida de Barrero se ha entregado á las tropas del gobierno.

Conceptúase terminada la insurreccion en Matanzas.

El dia diez embarcarán en Cádiz 800 hombres para Cuba, y 700 en Santander.

Prepara con gran actividad la compañía Trasatlantica los barcos, para conducir los soldados á Cuba.

Se anuncia la llegada á la Corte, de la Archiduquesa Cristina madre de la Regente.

Oficialmente solo se conoce, la existencia de cuatro partidas que estan muy mal organizadas y peor armadas.

VARIEDADES

EL MATRIMONIO

Los que más se amaban antes de casarse, son á veces los que menos se aman después de casados.

Dupuy.

El matrimonio no tiene sinó penas para los que ya no hallan gusto en los placeres de la inocencia.

Montesquieu.

La mayor parte de los maridos que no aman á sus mujeres, no por esto están menos celosos: las consideran como un mueble que les pertenece, y no quieren perderlo á pesar de que hacen de él muy poco caso.

Mme. de Rieux.

Muchos han dudado de que hubiera matrimonio en el Paraiso, porque creen que no hay paraiso en el matrimonio.

MISCELANEAS

Diálogo conyugal:

—Vamos á ver, Matilde, ¿porqué has de ponerte en la cabeza cabellos de otra mujer?

—Por la misma razón que tú te pones en las manos piel de otro animal.

—Según el rumbo que le voy dando al dinero, decia un joven rico y disipado que conocia su prodigalidad, pero no sabia contenerse, me parece, que irá á morir en el hospital.

—Y y á mí me parece, le contestó un amigo, que lo que vas es á vivir en él?

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «La Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE
Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALES NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

VARIEDADES
DEL MATRIMONIO

DISPONIBLE